

# 平成28年度

## 裁判所セミナー実施結果

京都地方裁判所では、「裁判所セミナー」と題しまして、昨年の9月から今年の2月にかけて3つの広報行事を6か月連続で実施しました。

参加者の皆様には、法廷見学や職員との交流会を通じて裁判所を身近に感じていただけたと思います。

### 第1弾

#### 裁判所見学会～裁判所事務官編～

- 実施時期  
平成28年9月から11月にかけて
- 実施内容  
裁判所事務官がどのような仕事をしているのかを御紹介し、京都地方裁判所の庁舎内を見学していただきました。  
参加者と若手裁判所事務官との座談会では、「どのような時に仕事のやりがいを感じますか？」や「裁判所事務官の仕事で大変なことはありますか？」といった参加者からの質問に対して、若手事務官がそれぞれの経験談を交えて答えるなど、終始和やかな雰囲気でした。

### 第2弾

#### 裁判所見学ツアー

- 実施時期  
平成28年12月7日～9日
- 実施内容  
裁判所見学ツアーでは、裁判官との質疑応答や裁判員裁判で使用する法廷の見学を行いました。普段接する機会のない裁判官と話をしたことや実際の法廷の中で法服を着て写真撮影したことが印象に残っている参加者も多かったようです。  
また、民事事件や刑事事件の手続の進行についての説明を聞いてみて、「実際の裁判を傍聴してみたいと思いました。」といった感想もいただきました。

#### 裁判所見学ツアーの様子



### 第3弾

#### 裁判所見学会～裁判所書記官編～

##### ○ 実施時期

平成29年1月から2月にかけて

##### ○ 実施内容

裁判所で働く法律の専門職である裁判所書記官の仕事を御紹介しました。

若手書記官と事務官が出席した座談会は、実際の法廷を使用して行いました。初めは法廷の雰囲気に対し緊張していた参加者も、「裁判所書記官になるためにはどのような勉強が必要ですか？」や「裁判所書記官になるための研修はどのようなものですか？」といった質問が多くあり、裁判所書記官に少しでも興味を持っていただいたのではないかと思います。

今回の「裁判所セミナー」には多くの方々に参加していただきました。

参加していただいた方から、「貴重な経験になった。」「裁判所は冷たいイメージだったが、参加してみて印象がガラッと変わりました。」という感想をいただき、担当者一同大変うれしく思っています。

今後も裁判所の仕事に興味のある方々に有意義な時間を過ごしていただけるような企画を継続して実施したいと考えております。

次回の企画の詳細が決まり次第、このウェブサイトでお知らせする予定です。

京都地方裁判所事務局人事課任用係